



**ECONOMÍA** Las navieras se hacen de oro con el atasco global **P48**



**FÚTBOL** Un gran gol de Vinicius da la victoria al Madrid, que sigue líder **P37**

## La variante ómicron se extiende por Europa en plena sexta ola

### Cinco países de la UE detectan casos y Reino Unido convoca el G-7

I. FERRER / E. G. SEVILLANO

La Haya / Berlín

Ómicron añade presión a la sexta ola. Al menos cinco países de la Unión Europea han detectado en su territorio casos de la nueva va-

riante de coronavirus. Países Bajos registra el mayor foco, con 13 contagios confirmados, todos de viajeros llegados desde Sudáfrica. Fuera de las fronteras de la UE sigue el goteo: Reino Unido, Israel y Australia han secuenciado el virus en sus territorios. La nueva variante se abre paso así lejos de Sudáfrica, país que advirtió de su existencia. Algunos estados han impuesto medidas drásticas (Israel y Marruecos han suspendido las entradas de extranjeros no residentes), a pesar de que la OMS pide prudencia para evaluar el peligro. Otros, se limitan de momento a elevar las restricciones ya anunciadas ante la subida de contagios de las últimas semanas. Reino Unido convocó anoche una reunión urgente del G-7 para tratar el tema. **PÁGINAS 24 A 26**

### Sudáfrica, ante el estigma: “Nos castigan por analizar el virus”

CARLA FIBLA / JOSÉ NARANJO  
Pretoria / Dakar

Las autoridades sudafricanas creen que el mundo está siendo injusto con su país. Una de sus universidades advirtió de la existencia de la variante ómicron de coronavirus hace cuatro días. Desde entonces, se han sucedido los cierres de fronteras. “Deberíamos ser aplaudidos por detectar la nueva variante, y nos están castigando”, dice el ministerio de Exteriores. **PÁGINAS 24 Y 25**

### La alta vacunación amortigua el golpe de la covid en los hospitales

**P26**



La ministra de Justicia, Pilar Llop. / LUIS SEVILLANO

**PILAR LLOP** Ministra de Justicia

### “No hay mayoría para limitar la inviolabilidad del Rey”

R. RINCÓN / P. ÁLVAREZ, Madrid  
La ministra de Justicia, Pilar Llop, admite que en las Cortes no existe ahora “mayoría suficiente” para reformar la inviola-

bilidad del Rey en la Constitución. Asegura, además, que el bloqueo del Poder Judicial “compromete” la imagen internacional de España. **PÁGINAS 16 Y 17**

### La UE exhibe unidad frente a Londres en la lucha contra la migración ilegal

#### Un avión guardacostas de Frontex patrullará el canal de la Mancha

MARC BASSETS, París

Francia encontró ayer el apoyo de sus socios comunitarios frente al Reino Unido en el pulso que ambos países mantienen tras la muerte de 27 migrantes en el canal de la Mancha. A partir del miércoles un avión de la Agencia Europea de Guardafronteras (Frontex) patrullará sobre el canal. Esta fue la única decisión tangible tomada ayer en una reunión de ministros y secretarios de Estado de distinto rango de Bélgica y Holanda, además de Alemania, la Comisión Europea y Europol. **PÁGINA 3**

### El centroderecha portugués apuesta por un candidato moderado

TEREIXA CONSTENLA, Lisboa

Los conservadores portugueses acudirán a las elecciones legislativas del 30 de enero con un candidato, Rui Rio, que apuesta sin ambages por un acuerdo con los socialistas si las urnas no arrojan ninguna mayoría absoluta. Con una acérrima defensa de llevar hacia el centro a su formación, el Partido Social Demócrata, Rio ha ganado este fin de semana las primarias internas con un 52% de los votos y contra el deseo del aparato del partido. **PÁGINA 4**

## Adiós a la voz del compromiso

### El mundo de la cultura y la política despide a Almudena Grandes, que será enterrada hoy en el cementerio civil de Madrid

JESÚS RUIZ MANTILLA, Madrid  
Familiares, amigos, políticos, músicos, cineastas, poetas, novelistas... El mundo de la cultura y la política acudió ayer a despedir a Almudena Grandes, que murió el sábado a los 61 años. Acompañaron en el tanatorio madrileño de La Paz a su marido, el poeta Luis García Montero, y a sus tres



Almudena Grandes.

hijos: Mauro, Irene y Elisa. Era “la voz del compromiso”, destacaron el presidente Pedro Sánchez y el ministro de Cultura, Miquel Iceta. “Era una fuerza de la naturaleza... Nos quedan sus libros”, dijo el cantante Joaquín Sabina. Almudena Grandes será enterrada hoy en el cementerio civil de Madrid. **PÁGINAS 30 A 34**

Artículos de [Lola Pons](#), [Pedro Sánchez](#), [Jordi Gracia](#), [Juan Cerezo](#), [Ramón Lobo](#) y [Marta Sanz](#)

Llámame clásico  
VIÑA POMAL  
HARO · RIOJA · 1904